

ASTURIANOS DE LA SELECCIÓN ESPAÑOLA ABSOLUTA PROTAGONISTAS HOY EN GIJÓN

▶ Raúl Enterríos Rodríguez (Gijón, 1981).

294 veces internacional absoluto entre 2003 y su retirada en 2021, con 684 goles. Capitán de la Selección y olímpico en Pekín, Londres y Tokio. Se formó en el Noega y el Grupo Astur. Jugó en el Deportivo Gijón, Ademar de León, Valladolid y Barcelona. En su amplio palmarés figura el oro en el Mundial de 2005, los bronce olímpicos en Pekín y Tokio y en los europeos de 2018 y 2020.



▶ Alberto Enterríos Rodríguez (Gijón, 1976).

240 veces internacional absoluto, con 726 goles, entre 1998 y 2013. Se inició en el Noega y en el Grupo Astur. Jugó en el Naranco, Ademar, Barcelona, Atlético de Madrid y Nantes. En 2016 inició su carrera como entrenador y actualmente dirige al Limoges francés. Campeón del Mundo con España en 2005 y 2013, también fue subcampeón de Europa en 2006.



▶ Elisabeth López Valledor (Paris, 1975). Internacional absoluta en 171 ocasiones, en

entre 1993 y 2006. Se retiró en 2009. Empezó a jugar como portera en el Manuel Rubio y en el BM Gijón. Jugó en el BM Mar Valencia (El Osito L'Eliana), donde permaneció 16 temporadas en la élite. Diploma olímpico en Atenas y quinta en el Mundial de 2003 con España, dejó la Selección en 2006 tras un desencuentro con el presidente de la Federación (López Ricondo) por reclamar mejoras en la situación de las jugadoras.

▶ Rubén Garabaya Arenas (Avilés, 1978). Internacional absoluto en 166 ocasiones, con 314 goles entre 2005 y 2011. Se formó en el BM Corvera con 12 años y jugó en el Ademar, Cangas de Morrazo, BM Valladolid, Barcelona y La Rioja. Fue campeón del Mundo con España en 2005, bronce en el mundial de 2011, plata europea en 2006 y bronce olímpico en 2008.

▶ Jessica Alonso Bernardo (Gijón, 1983). Internacional absoluta en 97 ocasiones con

202 goles entre 2005 y 2015. Comenzó a jugar en el CP Lloréu y pasó por el Deportivo Gijón, BM Gijón, Itxako, Zajevar (Serbia) y Le Havre y Bézancón franceses. Se retiró en



2016 y actualmente es la delegada de la Selección femenina. Con España logró el bronce olímpico en Londres, el bronce en el Mundial de 2011 y la plata del Europeo de 2008.

▶ Carlos Ruesga Paserín (Gijón, 1985). Internacional absoluto en 70 ocasiones con 136 goles entre 2008 y 2015. Forjado en el Codema y el Grupo Covadonga, jugó en el Portland San Antonio, Ademar, Veszprem polaco, Barcelona, Sporting de Lisboa y Base Oviedo. Con España fue campeón del Mundo en 2013 y bronce en el Europeo de 2014.



▶ Abel Sordio Guntín (Avilés, 1994). Internacional absoluto en 40 ocasiones con 88 goles desde 2018. Único asturiano actualmente en la Selección. Se formó en el Bosco y militó en la Atlética Avilesina, Gijón Jovellanos, Atlético Valladolid y Barcelona. Desde 2021 juega en el Wisla Plock polaco.

▶ Ana Temprano Fernández (Oviedo, 1984). Defendió la portería de la Selección absoluta en 21 ocasiones, con un gol, entre 2014 y 2015. Se inició en el Colegio San Juan, desde don-

de pasó al Oviedo Femenino. Jugó en el BM Gijón, Castro Urdiales, UCAM Murcia, Zuazo y Bera Bera. Fue plata con España en el Europeo de 2014.

▶ Alejandro Costoya Rodríguez (Avilés, 1993). Internacional absoluto en 18 ocasiones desde 2017 con 21 goles. Formado en el BM Corvera, jugó en el Juanfesa Gijón, Anaítasuna y Ademar. Desde 2018 milita en el Chambéry Savoie francés. Fue quinto con España en el Mundial de 2017.

▶ Jorge Martínez Martínez (Gijón, 1977). Defendió la portería de la Selección en 14 ocasiones entre 2001 y 2007.

Se inició en el CP Begoña y el Grupo Covadonga. Jugó en el Valladolid, Valencia, Alcobendas, Ademar, Cantabria, Antequera y La Rioja. Se retiró en 2018 en el Grupo. Fue quinto con España en el Mundial de 2017.



▶ Carlos Rodríguez Prendes (Candás, 1982). Internacional absoluto en 5 ocasiones en 2007. Se formó en el Náutico de Carreño y jugó en el Grupo, Ademar, BM Aragón, Puerto Sagunto y Gijón Jovellanos.

▶ Vanesa Arobes de la Iglesia (Gijón, 1980). Internacional absoluta en 4 ocasiones en 1999. Se formó en el Patronato San José, BM Gijón e Inmaculada. Militó en el Promociones Paraíso de Castro Urdiales, Mediocentro Gijón, BM León y Cleba.

▶ Víctor Álvarez Fernández (Gijón, 1981). Internacional absoluto en 3 ocasiones en 2007. Se inició en el CP Begoña y Grupo Covadonga y militó en el Ademar, Altea, Aragón, Portland San Antonio, Grupo, Puerto Sagunto y se retiró en el Grupo en 2017.



▶ Víctor Alonso García (Gijón, 1990). Internacional absoluto en 2 ocasiones con 3 goles en 2014. Formado en el Revillagigedo, jugó en el Portland San Antonio, BM Oviedo, Valladolid, Atlético de Madrid, Ademar, Dademan rumano, Crétéil francés, Puente Genil, Tziona israelí, Famgas kosovar, Pallamano italiano y Vardar de Macedonia. Actualmente milita en el Rahovec de Kosovo.



El balonmano asturiano se reivindica en la calle con el homenaje a sus internacionales

Un torneo de exhibición en el Campo Valdés abre esta mañana los actos con los que la Asociación de Balonmano distingue a la última generación de jugadores de la Selección

CARLOS AMADO

GIJÓN. El balonmano asturiano vuelve hoy a tomar la calle en Gijón para reivindicarse y tratar de coger un impulso que permita a este deporte remontar después de años de declive, tanto en número de licencias como de clubes. Y lo hace 66 años después de que el paseo del Muro de la playa de San Lorenzo acogiera la primera competición organizada por la entonces recién creada Federación Asturiana. El objetivo entonces no era otro que dar a conocer y popularizar la modalidad a siete de este deporte, que ya había desplazado al original balon-



Partido de balonmano disputado en el verano de 1958 en el Muro de Gijón, a la altura de El Náutico. FBMPA

mano a once. La cancha instalada a la altura del Náutico causó gran expectación entre los gijoneses, que llenaron sus gradas.

Con esas imágenes históricas en la memoria, la Asociación de Balonmano del Principado (ABMPA) celebra hoy a pocos metros de ese emplazamiento origi-

nal, en el Campo Valdés, un nuevo torneo de exhibición que servirá, además, para abrir las actividades del homenaje a la segunda generación de internacionales absolutos asturianos, que se celebrará a mediodía en la Colegiata de San Juan Bautista y que reunirá a la generación que marcó la

época de máximo esplendor de este deporte en la región. Entre ellos, los hermanos Enterríos, las porteras Elisabeth López y Ana Temprano, Carlos Ruesga, Carlos Prendes y Jessica Alonso.

La competición dará comienzo a las 9.45 horas y contará con la participación de equipos del Quirinal de Avilés, Base Oviedo, BM La Calzada, BM Ribadesella, Villa de Luanco y Corvera Handball. A las 11 horas se interrumpirán los partidos para rendir homenaje a las infantiles del BM Gijón y a los del Grupo Covadonga por su destacado papel en la reciente fase final del Campeonato de España de la categoría. Los grupistas fueron octavos, mientras que las chicas se proclamaron subcampeonas. Los participantes en el torneo harán un pasillo de honor para rendir homenaje a ambos equipos, que recibirán un detalle por parte de la Asociación de Balonmano.

El final del torneo de exhibición está prevista a las 11.45 horas, cuando los internacionales asturianos serán los encargados de entregar los obsequios a los participantes, además de firmar autógrafos. A las 12 está prevista la realización de una foto conjunta de los internacionales con los participantes en el Campo Valdés, con la presencia del concejal de Deportes, Jorge Pañeda.

A las 12.30 horas tendrá lugar en la Colegiata de San Juan Bautis-

ta el acto de reconocimiento a los jugadores impulsado por la Asociación de Balonmano del Principado, que ya realizó un acto similar el pasado mes de octubre con la primera generación de internacionales, nacidos hasta el año 1975. Una comida en el Hotel Asturias cerrará las actividades.

Con esta jornada, la Asociación que preside el técnico avilesino Faló Méndez se centrará en el desarrollo de otros proyectos para los que fue constituida el pasado mes de febrero con el objetivo de revitalizar el balonmano en el Principado. Entre los objetivos que tiene por delante esta Asociación está la organización de campamentos, conferencias y jornadas de tecnificación, además de la creación de una bolsa de trabajo para entrenadores. La ABMPA también está trabajando en la recuperación del balonmano en algunos de los concejos asturianos donde históricamente había habido clubes que ya no existen, como por ejemplo en Castrillón y la cuenca del Nalón.

La directiva de la ABMPA está integrada por personalidades vinculadas al balonmano con una destaca trayectoria desde distintos estamentos, como el exárbitro internacional Ramón Gallego, el técnico Alberto Suárez o el exdirector general de Deportes del Principado y exdirector del Patronato Deportivo Municipal Alfonso Rodríguez Allén.